



Lecture de la Bible

A l'écoute du texte

Images de la fin

Daniel 5.1-30

JE M'APPROCHE

Le livre de Daniel, un des écrits les plus récents de la Bible hébraïque, relate, en plus d'interprétations de vie, comment le chapitre 5 de Daniel présente Belschatsar en tant que monarque de Babylone lors de la chute de l'empire en 539 avant l'ère commune.

Des incertitudes planent sur la monarchie directe de Belschatsar comme le livre de Daniel en fait le récit. En effet, il était le fils du roi Nabonide en exercice.

Les textes babyloniens sont clairs sur la filiation de Belschatsar, Fils du roi Nabonide (556-539). Un document babylonien mentionne que Nabonide chargea Belschatsar de « royauté » alors que Nabonide se retira à Teima en Arabie.

Le récit du chapitre 5 loin d'être une fiction évoque la fin de l'empire babylonien annoncé par une écriture sur le mur du palais dont Daniel donnera l'interprétation. Elle apparaît comme une prophétie annonçant la fin de Babylone.

J'OBSERVE

Quels sont les différents acteurs de cette scène ? Où se déroule-t-elle ? Et qu'est-ce que cela nous apprend ? Remarquez comment est qualifié ce banquet (v.1). Les deux détails (« mille invités » et « boire du vin en leur présence ») semblent anodins, mais ils introduisent l'argenterie utilisée pour les festivités à outrance de Belschatsar. Ces deux premières précisions précèdent les points saillants qui succèdent déclenchant ainsi les conséquences désastreuses qui s'ensuivent.

D'où vient l'argenterie que le roi arbore devant ses invités (v. 3) ?

Notez comment sont mentionnés les dieux qui sont loués par les participants à ce banquet (v.4) À quoi cela vous renvoie-t-il ?

Comment Belschatsar réagit-il à cette main qui apparaît et écrit sur le mur du palais royal (v.5-8)

Quel rôle joue la reine dans ce récit (v.10-12) ? Comment fit-elle référence à Daniel ? Et qu'est-ce que cela vous apprend sur le prophétisme de Daniel ?

À qui et à quoi Daniel fait-il référence dans son explication ? Qu'est-ce que cela nous apprend ?

J'ADHERE

De la statue de son rêve, Nabuchodonosor n'utilise que l'or de la tête caractérisant son règne (Dn 2), pour se faire adorer au travers de cette nouvelle statue. Sa position lui monte à la tête...

... si cela nous arrive, nous pouvons y résister !

Par la musique, Nabuchodonosor produit un état mental propice au comportement qu'il impose (soumission à un souverain avide de pouvoir au moyen d'une religion). De nombreuses musiques, provoquant des transes, réduisent la vigilance pour faire passer des messages qui génèrent des comportements irresponsables, immoraux ou décadents.

Là aussi, nous pouvons résister...

Les compagnons de Daniel, eux, résistent fermement en acceptant les possibles conséquences de leur foi, c'est-à-dire leur solide relation à Dieu et leur confiance absolue en Lui (3.18). S'abstenant de prosélytisme ou racolage religieux, ils n'entrent pas dans le jeu de la manipulation et restent fidèles à Dieu sans garantie d'échapper à la fournaise que promet Nabuchodonosor. Leur calme et leur foi respectueuse contredisent les manipulations tapageuses.

La foi que Dieu nous donne le peut également...

Les Chaldéens par jalousie se vengent d'eux, Nabuchodonosor par orgueil veut les tuer, mais Dieu les protège, et désormais Nabuchodonosor bénit Dieu (3.28), alors qu'il n'avait reconnu que Sa souveraineté auparavant (2.47). Ultérieurement il proclamera Son caractère (4.34). La foi, le respect, l'humilité et l'authenticité des trois israélites contribuent à la progression spirituelle d'un arrogant souverain païen.

Persévérer dans la fidélité à Dieu en résistant humblement et poliment aux menaces, au conformisme ou à notre vanité, quelles que soient les répercussions possibles, peut, en collaboration avec Dieu, concourir à orienter vers Lui notre entourage. Jésus l'a parfaitement enseigné et démontré (cf. Mt 5.11-15,43-48).

JE PRIE

Père céleste, toi qui règnes au-dessus de tout, éveille en moi ta bonté et ta suprématie. Tu es Dieu au-dessus de tout, et appelle en moi l'humilité qui impulsera l'amour et la soumission. Je veux t'honorer, te magnifier et faire taire toutes les voix qui m'incitent à m'élever au point de passer outre ton existence et tes avertissements.

Ô, sois le Maître en moi en tout temps et toutes circonstances ! Amen !

Question
brise-glace :

Vous est-il déjà arrivé de ne pas tenir compte des leçons du passé qui vous ont été contées et finalement d'en subir les conséquences dans vos choix présents ?

